

Preisgekröntes Filmprojekt „Stolpersteine“

Was Anfang 2013 als kleines, schulinternes Projekt begann, hat sich inzwischen zu einem bundesweit bekannten Aushängeschild der Neustädter Realschule entwickelt. Der anlässlich der Verlegung von fünf Stolpersteinen am Schulzentrum in Neustadt produzierte Film der Videogruppe der Dietrich-Bonhoeffer-Realschule hat seit seiner Premiere im Juli 2013 schon viel Aufmerksamkeit erregt und drei namhafte Preise gewonnen.

Einer breiteren Öffentlichkeit wurde „Stolpersteine“ zunächst am 13.11.2013 bewusst, als der Film anlässlich des 75. Jahrestages der „Reichspogromnacht“ in einer Gedenkstunde in der Ehrenhalle des Rathauses gezeigt wurde. Schon einen Monat zuvor war das Projekt zum ersten Mal mit einem Preis bedacht worden. Die Nürnberger „Initiative Hardware4friends“ vergab bei ihrem jährlich stattfindenden Wettbewerb den ersten Preis an die Realschule Neustadt. Bereits auf regionaler Ebene wurde die Qualität des Films im Oktober 2014 anerkannt, als die Dienststelle des Ministerialbeauftragten für die Realschulen den Film mit dem Mit-

telfränkischen Realschulpreis auszeichnete.

Das bisherige Highlight stellte jedoch die Verleihung des Preises des Bündnisses für Demokratie und Toleranz am 27.04.2015 im Historischen Rathaussaal in Nürnberg dar. Aus prominenter Hand durften die beiden Verantwortlichen für das Projekt, die Neustädter Realschullehrer Hannes Langhammer und Alexander Förtsch sowie der im Film als einer von vier Sprechern brillierende Schüler Sascha Saarow die Urkunde der Bundeszentrale für Politische Bildung entgegennehmen (siehe Bild). Dem Filmprojekt wurde dabei bescheinigt, ein „vorbildliches, ideenreiches und wirkungsvolles Beispiel zivilen Engagements“ zu sein.

Angesichts solchen Lobes ist man an der Neustädter Realschule natürlich mehr als stolz auf die Anerkennung, aber auch motiviert, mit neuen Projekten das Ziel zu verfolgen, Geschichte lebendig werden zu lassen. So laufen bereits die Vorbereitungen zu einem weiteren Filmprojekt, welches den Namenspatron der Realschule Neustadt, Dietrich Bonhoeffer, porträtiert und seinen couragierten, unbeug-



samen Widerstand gegen die Nazi-Diktatur würdigen soll.

Sollten Sie nun Interesse bekommen haben, den gut 20-minütigen Film „Stolpersteine“ selbst einmal anzusehen, können Sie dies auf der Homepage Neustadt (www.neustadt-aisch.de) tun. Geben Sie einfach oben rechts im Feld „Suchbegriff“ das Wort „Stolpersteine“ ein und Sie gelangen mit einem Klick zum Film.